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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Brodersdorf 
(BRODE/BA/05/2012) vom 01.11.2012 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Frank Bartelt  

Mitglieder 
Herr Günther Hopfinger  

Gäste 
Herr Bernd Baumann Gemeindevertreter 
Herr Thomas Harder Gemeindevertreter 
Herr Stefan Koop Gemeindevertreter 
Frau Barbara Krieger Gemeindevertreterin 
Frau Heike Mews Bürgermeisterin 
Frau Katja Moraske bgl. Mitglied 
Herr Ferdinand Mülder von Guerard Gemeindevertreter 
Herr Hans-Peter Voege Gemeindevertreter 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Kristine Gehrmann-Arp  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:15 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Brodersdorf, Schönberger Str. 8, 

Dorfgemeinschaftshaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Protokoll der vorherigen Sitzung  
   
 3.   Sanierung Lutterbeker Weg  
   
 4.   Schimmelbildung Feuerwehrgerätehaus  
   
 5.   Verschiedenes  
   
 5.1.   Löschwasserschau  
   
 5.2.   Spielplatz: TÜV-Mängel ggf. Ersatzbeschaffung  
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 5.3.   Restarbeiten WCs Gemeindehaus  
   
 5.4.   Angebot Rethwisch LED-Leuchten 27W  
   
 5.5.   Anbau von Fledermauskästen  
   
 5.6.   Arbeiten für die Herbstaktion  
   
 5.7.   Weitere Themen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
Auf Einwohnernachfrage, warum TOP 6 und 7 nichtöffentlich behandelt werden sollen wird 
hier auf die namentlich Nennung von Personen verwiesen. Die Anlieger der Straße ‚Am 
Seeden’ Herr Dörnath und Herr Lutscher stellen den Antrag, die Pumpstation in ihrer Straße 
weiter betreiben zu dürfen. Eine Beratung dazu wird im nicht-öffentlichen Teil unter TOP 7 
stattfinden. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Protokoll der vorherigen Sitzung 
 
Das Protokoll hat in der vorliegenden Form einen redaktionellen Fehler unter TOP 1. Da 
müsste es heißen: „ wird gebeten seine Anregungen unter TOP 4 vorzutragen“. 
Ansonsten wird es in der vorliegenden Fassung genehmigt. Auf ein erneutes Verschicken 
des Protokolls mit Korrektur soll verzichtet werden. 
 
 
 
 
TO-Punkt  3: Sanierung Lutterbeker Weg 
 
Der Vorsitzende erläutert, dass im Wegeentwicklungskonzept der Gemeinde der Lutterbeker 
Weg auf Platz 2 in der Priorität liegt. Der „Rundweg“ sei bearbeitet worden, so dass es jetzt 
an die Planung und Vorbereitung der Teil- oder Grundsanierung des Lutterbeker Weges ge-
hen soll. Das Richtangebot und damit ein Teilsanierungskonzept der Firma Barra liegt vor 
und wird erläutert. 
 
Nach eingehender Diskussion wird deutlich, dass eine kostengünstige Teilsanierung ange-
strebt wird. Es soll geprüft werden, ob die von Barra vorgeschlagenen Sanierungsmethoden 
geeignet sind. Hierzu wird zum Einen Herr Levsen angesprochen und um Begutachtung ge-
beten. Ferner wird Herr Levsen gebeten gegebenenfalls Alternativen zur Sanierung vorzu-
schlagen. Herr Barra wird gebeten Referenzen zu nennen, bei denen die vorgeschlagenen 
Methoden angewandt wurden. Es soll dann eine Begehung vereinbart werden. 
 
 
 
 
TO-Punkt  4: Schimmelbildung Feuerwehrgerätehaus 
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Leider haben die bisher getroffenen Maßnahmen anscheinend nicht ausreichend Wirkung 
gezeigt, so dass es weiterhin zu Schimmelbildung an der Einsatzkleidung kommt. Als erste 
Maßnahme soll die Kleidung an einem geeigneten Ort im DGH untergebracht werden.  
Es wird im Folgenden über Abhilfe gesprochen und Maßnahmen diskutiert, wie gezieltes 
Heizen, Deckenstrahler, Drucklüfter.  
Es soll ein Baugutachter beauftragt werden, der erfolgversprechende Maßnahmen vorschla-
gen soll.  
 
 
 
 
TO-Punkt  5: Verschiedenes 
 
 
 
TO-Punkt  5.1: Löschwasserschau 
 
Die FF-Brodersdorf hat den Bericht zur Löschwasserschau vorgelegt und auf aktuelle Män-
gel hingewiesen. Die vorliegende Liste wird abgearbeitet. Die Verschlammung der Teiche 
kommt zur Sprache. Hier soll die Firma Remondis beauftragt werden, um gegebenenfalls 
Schlamm abzusaugen. Die Bürgermeisterin wird sich darum kümmern. 
 
 
 
 
TO-Punkt  5.2: Spielplatz: TÜV-Mängel ggf. Ersatzbeschaffung 
 
Der Vorsitzende erläutert die aktuelle Situation nach dem TÜV-Bericht und die Notwendigkeit 
zum Handeln innerhalb der nächsten Zeit. Es steht zur Entscheidung, ob die „Rutsche mit 
Schaukel“ instandgesetzt wird –wie in 2009– oder die Chance auf einen Neugestaltung ge-
nutzt wird. Nach einer Aussprache wird deutlich, dass der allgemeine Wunsch nach einer 
Umgestaltung besteht.  
Die Umgestaltung und die einhergehende Neuanschaffung wird federführend im Jugend- 
und Kulturausschuss behandelt werden. 
 
 
 
 
TO-Punkt  5.3: Restarbeiten WCs Gemeindehaus 
 
Die neu renovierten Sanitärräume des DGH müssen noch gestrichen werden. Hier wird all-
gemein ein leicht abgetönter Farbton gewünscht. Im Damen-WC ist noch eine Tapete, die 
entfernt werden soll. Die Türen sind im vorherigen Blauton zu streichen. Frau Mews wird sich 
um die Ausführung kümmern. Es fehlt noch die Wickelauflage im Damen-WC und die Fens-
terscheiben sollen per Folie undurchsichtig gemacht werden. Herr Bartelt wird sich darum 
kümmern. 
 
 
 
 
TO-Punkt  5.4: Angebot Rethwisch LED-Leuchten 27W 
 
Das vorliegende Angebot der Firma Rethwisch zur Erneuerung der 3 Lampenköpfe im 
Tammbrook wird nicht als notwendig erachtet. Es soll vielmehr weiterhin auf die 20W- bzw. 
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die neueren Leuchten gleicher Leistung aber mit höherer Lichtausbeute gesetzt werden, die 
ohne Umrüstungsaufwand einzubauen sind. Die Leuchten sollen im Februar 2013 auf den 
Markt kommen und dann eingebaut werden. Die verbleibenden drei 27W LED-Leuchten sind 
dort einzubauen, wo sie mit ihren geometrischen Abmessungen passen. Eine der neuen 
20W-Leuchten ist ausgefallen. Nach Rücksprache mit dem Hersteller kann sie ohne Proble-
me getauscht werden. Herr Bartelt wird sich um das Thema LED kümmern. 
 
 
 
 
TO-Punkt  5.5: Anbau von Fledermauskästen 
 
Die Gemeinde hat 8 Fledermauskästen bekommen und sucht geeignete Standorte in der 
Gemeinde. Hierzu will Frau Mews Frau Heimann ansprechen und Herr Bartelt Herrn Chris-
tensen aus Probsteierhagen. 
 
 
 
 
TO-Punkt  5.6: Arbeiten für die Herbstaktion 
 
Die Herbstaktion der Gemeinde soll am 24.11. um 10:00 am Dorfplatz beginnen. Hier sollen 
Büsche und Hecken beschnitten werden.  
 
 
 
 
TO-Punkt  5.7: Weitere Themen 
 

  Die Klappstühle im DGH sollen verschenkt werden. Ansonsten sind sie zu entsorgen. 

 Für die Sanierung des Koppeltores auf dem Kreisel wird Herr Bartelt Angebote einho-
len. 

 An dem Stichweg gegenüber der Ausfahrt Neu-Brodersdorf ist wieder Müll abgeladen 
worden. Die Bürgermeisterin wird sich mit dem Ordnungsamt in Verbindung setzen 
und den Abtransport des Mülls veranlassen. 

 Das Bienenhotel ist im Lüttenhof nach Süden ausgerichtet aufgestellt worden.  

 Im Rahmen der Herbstaktion sind abgestorbene Bäume zu fällen. Hier soll die FF-
Brodersdorf angesprochen werden. 

 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Frank Bartelt  Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender / Protokollführer -  - Amtsdirektor - 
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